Procès-verbal



Procès-verbal de la 51e assemblée générale du groupe spécialisé des ingénieurs géomaticiens suisses de Swiss Engineering UTS, GEO+ING

1 Accueil

Lieu: Centre sportif national de Macolin, Hauptstrasse 247, 2532 Macolin

Date: 16.06.2023

Heure: de 15h00 à 16h45

Membres présents :

Membres sur place : 24
Membres par Zoom : 9
Membres excusés : 27
Invités : 3
Invités excusés : 7

Jérôme Ray ouvre la 51^e assemblée générale (AG) et souhaite la bienvenue aux membres présents. Il salue également les invités :

- Eduardo Rodrigues, comité IGS
- Michael Müller, Ecole professionnelle de la construction de Zürich
- Roman Weibel, Ecole professionnelle de la construction de Zürich

Les invités suivants se sont excusés :

- Gregor Lütolf / Association faitière Géomaticiens / Géomaticiennes Suisse
- Fridolin Wicki / Directeur swisstopo
- Georges Caviezel / Président de la commission du brevet de géomètre
- Mark Wigley / Président SGK
- Alexander Jäger / Secrétaire général Swiss Engineering STV
- Matthias Widmer / Président geosuisse
- Marzio Righitto / Président IGS

L'AG s'est déroulée en allemand et en français. Jérôme Ray a traduit au fur et à mesure les informations les plus importantes.

2 Election des scrutateurs

Ivo Pfammatter a été proposé et élu comme scrutateur.



3 Approbation du procès-verbal de l'AG 2022

Le procès-verbal de l'AG du 17 juin 2022 peut être consulté sur https://www.geo-ing.ch/fr/verband/dokumente/.

Le procès-verbal de l'AG 2022 n'a suscité aucune question. Le procès-verbal a été adopté sans opposition.

4 Approbation du rapport annuel 2022

Le rapport annuel 2022 a été envoyé par courrier. Il peut également être consulté sur https://www.geo-ing.ch/fr/verband/dokumente/.

Le rapport annuel 2022 n'a suscité aucune question. Le rapport annuel a été approuvé sans voix contraire.

5 Approbation des comptes 2022

5.1 Comptes 2022

Les comptes annuels 2022 ont été envoyés par courrier.

Les comptes 2022 se soldent par une perte de CHF -1'763.74. Une perte de CHF -13'800.00.- avait été budgétée pour l'année 2022.

L'impression du rapport annuel a été confiée à une autre entreprise. Cela a permis d'économiser un montant important.

Franziska Brönnimann constate qu'en 2022, la base de données des membres a été transférée sur une base de données de l'entreprise Fairgate AG. Ainsi, l'ensemble du comité a désormais accès à la base de données et les factures peuvent être envoyées par e-mail.

5.2 Rapport des vérificateurs

Le rapport des vérificateurs des comtpes 2022 a été lu par Andreas Schlatter.

Andreas Schlatter remercie Franziska Brönnimann pour le travail effectué. Notamment en ce qui concerne la migration vers la nouvelle gestion des membres. Les travaux ont été réalisés avec beaucoup de sérieux.

Les comptes annuels 2022 ont ensuite été approuvés par 32 voix pour et une abstention.

6 Résolutions sur les requêtes du comité et des membres

Aucune demande n'a été formulée par les membres.

6.1 Spidersweb

Christoph Hess présente le projet Spidersweb. Une lettre d'information détaillée a été envoyée par courrier.

Un membre a voulu savoir comment fonctionne le PopUp Swiss Engineering. Les ingénieurs intéressés peuvent adhérer à ce PopUp. Ils sont ainsi membres de la nouvelle organisation et en même temps membres du PopUp « Groupement professionnel Ingénieurs en géomatique Suisse ». Ce PopUp est payant à hauteur de la cotisation actuelle de Swiss Engineering.



Un autre membre se demande quelle est la motivation pour être encore membre de Swiss Engineering. Swiss Engineering est consciente de cette problématique. Swiss Engineering s'efforce également d'augmenter son attractivité. Nous espérons pouvoir conserver les membres actifs actuels de GEO+ING dans les rangs de Swiss Engineering.

Eduardo Rodrigues (IGS) est d'avis que dans la nouvelle organisation, le rapport entre les membres non-ingénieurs et les membres ingénieurs ne sera pas équilibré. Il pense qu'il devrait y avoir une association d'ingénieurs forte et se demande pourquoi GEO+ING ne s'est pas adressé plutôt à geosuisse.

David Varidel est préoccupé par la Suisse romande, en particulier le canton de Vaud (CCT-VD). Il a du mal à imaginer que la nouvelle association puisse représenter les travailleurs tout en défendant efficacement les membres employeurs, et qu'il faille donc faire un choix. Il pense que c'est une raison pour laquelle il devrait démissionner, car l'association ne le représenterait plus.

A l'issue de la discussion, la requête a été adoptée par 32 voix pour (24 dans la salle, 8 en ligne), une voix contre et une abstention.

7 Approbation des activités, des cotisations et du budget 2023

7.1 Activités

Hansueli Würth donne un aperçu des activités en cours.

7.1.1 Activités dans divers organes

GEO+ING s'engage en permanence dans les organes les plus divers, comme par exemple l'Association Faitière Géomaticien/ne Suisse, les conventions collectives de travail ou la coordination nationale GeoBIM.

7.1.2 Prises de position

GEO+ING est régulièrement contacté pour des prises de position ou des consultations, qui sont traitées par de petits groupes de travail.

7.1.3 Formation continue / événements

Les événements suivants seront organisés par GEO+ING en 2023 :

- Excursion sur le chantier du 2ème tube du tunnel routier du Gothard
- Cours GEO+ING BrushUp sur le thème du calcul de compensation, LTOP, GeoSuite

Hansueli Würth informe en outre sur les bières de fin de journée à venir, ainsi que sur les événements organisés par les hautes écoles et Swiss Engineering.

Des indications sur les manifestations de formation continue en cours (cours, séminaires, ateliers) sont disponibles sur notre site Internet www.geo-ing.ch.

7.2 Cotisations 2024

Conformément à l'article 3.1.1 des statuts, les cotisations des membres sont fixées par l'assemblée générale.

Le comité propose des cotisations inchangées pour 2024 :

		2023	2024
Membres actifs	CHF	100	100

GEO+ING : 51e assemblée générale

Procès-verbal



Membres d'honneur	CHF	0	0
Membres de soutien	CHF	100	100
Membres étudiants	CHF	0	0
Membres séniors	CHF	60	60

7.3 Budget 2023

Le budget 2023 a été envoyé par courrier.

Le budget 2023 présente un excédent de dépenses d'environ CHF -13'250.00.

Franziska Brönnimann constate que le budget 2023 ne diffère que très peu du budget 2022. Les dépenses pour le projet Spidersweb peuvent éventuellement être plus élevées que celles prévues au budget.

7.4 Vote

Les activités, les cotisations des membres pour 2024 et le budget pour 2023 ont été approuvés sans opposition.

8 Divers

8.1 Remerciements

Jérôme Ray remercie tous les membres de GEO+ING qui s'engagent d'une manière ou d'une autre pour l'association.

8.2 Interventions

Bertrand Jeanguenat, de la commission d'assurance qualité (C-AQ) des techniciens en géomatique, informe de la révision prochaine du règlement d'examen, prévue dans un ou deux ans.

Christian Muller (membre d'honneur et ancien président du GIG) mentionne qu'il y avait autrefois une grande lutte entre l'EPFL et la HEIG-VD. Il salue le courage du comité en ce qui concerne le projet Spidersweb et le félicite d'avoir si bien surmonté la barrière linguistique A/F. Chez eux aussi, cela avait été un gros problème. Il se réjouit de la phrase : « Une association de l'apprentissage à la retraite et au-delà ! » Christian Muller motive le comité de GEO+ING à continuer ainsi.

Roman Weibel de l'Ecole professionnelle de la construction de Zürich mentionne le « Miro Board » de la BBZH. Tout le monde est invité à prendre contact avec l'école en cas de questions, d'éloges ou de critiques. Actuellement, l'école professionnelle travaille à l'extension des cours et de la durée des cours. Ce thème est apparu dans le cadre de la révision de la formation professionnelle de base.

Nous tenons à remercier tous nos membres.

Le comité du Groupement professionnel des ingénieurs en géomatique Suisse de Swiss Engineering UTS, GEO+ING.